
発 言 趣 旨 及 び 時 間

１ 佐々木 聖 子 議員 ４５分（一問一答方式）

１ 市職員の定年引上げについて
（１）国家公務員に準じた地方公務員の定年引上げに係る地方公務員法の改正の

評価について
（２）定年引上げを実施するに当たり重視する取組について
（３）身体的負荷を伴う職務への影響について
（４）市民への影響について
（５）市職員の高齢化に伴う組織活性化への影響について
（６）市職員の新規採用や若手職員の昇任機会への影響について
（７）役職定年による主幹職の配置や職責について

２ 江別市の防災訓練について
（１）防災訓練の実施状況について
（２）実践的・効果的な防災訓練の取組について

２ 佐 藤 美佐子 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ 加齢性難聴者への支援について
（１）高齢者の健診で聴力検査を取り入れることについて
（２）補聴器購入費助成の検討について

２ 障がい者への交通費助成について
（１）精神障がい者への交通費助成を実施することについて
（２）福祉タクシー利用料金の助成拡充について

３ 高齢者が投票しやすい環境の整備について
（１）高齢者が歩いて行ける投票所の検討について
（２）投票所への移動支援について



発 言 趣 旨 及 び 時 間

３ 奥 野 妙 子 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ ＨＰＶワクチンの接種について
（１）定期接種対象者及びキャッチアップ接種対象者への周知について
（２）ＨＰＶワクチンの接種状況について
（３）９価ＨＰＶワクチンの認識について
（４）９価ＨＰＶワクチンの定期接種化に伴う市の対応と対象者への周知方法に

ついて

２ がん教育について
（１）がん教育の推進状況について
（２）児童生徒の意識の変化について
（３）年間指導計画における位置づけについて
（４）がん教育外部講師リストの活用について
（５）オンラインを活用した授業について

４ 高 間 専 逸 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ 道央圏連絡道路（国道３３７号）と（仮称）江別東ＩＣ特定流通業務施設用
地について

（１）中樹林道路完成後の影響について
（２）（仮称）江別東ＩＣ特定流通業務施設用地の現状と今後について
（３）江別太南大通りの道路整備における今後のスケジュ－ルについて
（４）道央圏連絡道路（国道３３７号）の側道整備について
（５）地元要望の信号機の設置について

２ コンパクトシティーと公共交通について
（１）駅を中心としたコンパクトシティーにおける公共交通のビジョンについて
（２）今後のデマンド型交通の在り方について
（３）企業との連携について
（４）今後の公共交通への取組について



発 言 趣 旨 及 び 時 間

５ 本 間 憲 一 議員 ３０分（一問一答方式）

１ 新庁舎建設について
（１）財源見込みについて
（２）基本構想策定以降について

６ 裏 君 子 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ 子育て支援政策について
（１）これまでの成果と今後の展望について
（２）高校生に対する支援について

２ 学校等におけるフッ化物洗口の導入について
（１）フッ化物洗口の導入に向けた取組について
（２）今後の導入に向けた考えについて

３ 終活支援について
（１）終活支援の必要性について
（２）終活支援の窓口を設けることについて
（３）協力葬祭事業者や法律専門家との契約を締結するための支援について



発 言 趣 旨 及 び 時 間

７ 吉 本 和 子 議員 ３０分（一問一答方式）

１ 就学援助制度の改善について
（１）支給品目の基準額を引き上げることについて
（２）４月に実施する中学３年生の修学旅行費を事前支給することについて

２ インボイス制度開始後の市の役割について
（１）市との取引への影響について
（２）免税事業者や小規模修繕等契約希望者登録事業者等との取引への影響につ

いて
（３）市が小規模事業者等の経営を支援することについて

８ 鈴 木 誠 議員 ４５分（一問一答方式）

１ ＪＲ江別駅周辺及び条丁目地区の活性化について
（１）旧江別小学校跡地の利活用について
（２）えべつみらいビルについて
（３）条丁目地区への生鮮食料品店の誘致について
（４）石狩川・千歳川合流地堤防整備とかわまちづくりについて

２ あけぼのパークゴルフ場について
（１）あけぼのパークゴルフ場の整備について



発 言 趣 旨 及 び 時 間

９ 猪 股 美 香 議員 ４５分（一問一答方式）

１ 子育て政策について
（１）市長の子育て政策への評価について
（２）今後の課題と期待する取組について

２ 保育行政について
（１）江別市における保育の在り方について
（２）令和５年度入所の保育施設入所選考基準について
（３）今後の保育施設入所の考え方について

３ 移住者支援について
（１）移住者支援の取組について
（２）地方創生推進交付金（移住・起業・就業タイプ）対象事業の取組について

４ 経済産業行政について
（１）商工業活性化事業について
（２）企業誘致について
（３）創業支援について

１０ 諏訪部 容 子 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ 陶芸の里構想について
（１）陶芸の里構想の今後の在り方について
（２）江別市陶芸の里条例の見直しについて
（３）セラミックアートセンターの活用について



発 言 趣 旨 及 び 時 間

１１ 内 山 祥 弘 議員 ３０分（総括質問総括答弁方式）

１ 江別市自治基本条例の機能を発揮したまちづくりについて
（１）市長のこれまでの認識及び取組について
（２）市職員の認識について
（３）市民協働の推進について
（４）市民との情報共有を推進するための手法について

１２ 干 場 芳 子 議員 ４５分（一問一答方式）

１ 次期総合計画について
（１）サイレントマジョリティーと子供の参画について
（２）将来像に対する市民の理解について
（３）江別市自治基本条例の理解について

２ 子どもの権利条例について
（１）条例に対する市の考え方について
（２）国の動向等に対する認識について
（３）地方自治体との連動について

３ 生徒指導提要について
（１）改訂のポイントについて
（２）周知等について
（３）実効性のある取組について

４ ＨＰＶワクチンの積極的勧奨の再開について
（１）再開後の接種状況等について
（２）副反応について
（３）情報の提供について


